

NUESTROS VIAJES

Carcelén

Reanudada nuestra campaña interrumpida por otros importantes asuntos que reclamaba nuestra atención para las informaciones que su trascendencia y actualidad requerían visitamos la pintoresca villa, dormida entre la fronda de su fértil huerta, al arrullo de sus fuentes, manantiales y arroyuelos que surgen por doquier.

Hicimos nuestra entrada a las primeras horas de una magnífica tarde de sol y fué nuestro primer cuidado visitar al prestigioso capitán de infantería don Juan Ruiz Valverde, hombre de temple, firme voluntad y un alto espíritu de ciudadanía, alcalde del mencionado pueblo, que nos recibe amablemente y tras ofrecernos nuestros respetos, marchamos a la fonda para reponer nuestras merinadas fuerzas.

Horas más tarde el atento y amable alcalde, pasó a recogerlos para acompañarnos en nuestra visita informativa; con él vamos a la ermita donde se venera el Cristo de la Misericordia, milagrosa imagen en la que tienen puesta toda su devoción los honrados vecinos de Carcelén la ermita es bella en grado sumo así como el pintoresco rincón en que se halla situada y en todos los detalles se nota el amor y la fe que en su cuidado y adorno pusiera todo el vecindario.

Damos un paseo en el que se toman unas interesantes fotos y de regreso entramos en el Ayuntamiento.

Comodamente instalados charlamos con don Juan Ruiz sobre su labor.

Lleva 18 meses en la alcaldía y su primer cuidado fué el hacer respetar la propiedad antes burlada con frecuencia; la construcción de un matadero de nueva planta necesidad apremiante e insatisfecha anteriormente; así como un lavadero público y unos retretes en las escuelas que era un pequeño olvido de los anteriores gestores.

Entre los proyectos el que ocupa el primer lugar es la buena organización de la higiene y sanidad públicas, la construcción de un camino desde la carretera a la Fuente del Chorrizo y la instalación de varias fuentes en varios sitios de la villa y otros que irán estudiando y desarrollando cuando se hayan realizado los citados y los fondos lo permitan, habiendo dotado de un completo y moderno material de enseñanza a las escuelas.

Nos despedimos de don Juan Ruiz Valverde, el hombre de elevado civismo más satisfechos y agradecidos a las muchas atenciones de que su peculiar amabilidad nos hizo objeto y salimos con rumbo a

Alatón

La hermosa villa, es blanca como de nácar, escondida entre abundante arbolado, su frondosa

vegetación nos hace recordar su proximidad a la fértil región levantina, al entrar en el pueblo se percibe enseguida su ambiente alegre, laborioso sin más preocupaciones que el florecimiento y desarrollo del pueblo.

Rige los destinos de Alatón don Juan Martínez Hernández, hombre afable y simpático en extremo y que a pesar de su llaneza y sencillez goza del respeto de sus convecinos entre los que tiene gran prestigio y ascendiente.

Durante la visita fuimos presentados al médico señor García que galantemente nos invita a una velada, en su casa en la que fueron el principal encanto las señoritas Teresita García Soler, Sidonia López Pastor, Ginesa Carrión, Isabelita Martínez y Cesárea Lillo; la gentileza de Teresita con sus ingeniosos donaires y el arte de Sidonia en sus canciones acompañándose al piano nos harán imborrable el recuerdo de tan grata velada.

A la mañana siguiente fuimos sorprendidos por la visita del secretario que acababa de hacer un formidable «record» en un hidroavión, marca Diamant o Arellí, era este don Francisco Herrero Moratalla, tan cordial y comunicativo que al rato eramos viejos amigos.

Acompañados de él y de don Juan Martínez visitamos el pueblo obteniendo unas fotografías de cuanto notable encierra, mientras charlamos de la marcha administrativa de aquel municipio.

Al ocupar la alcaldía se encontró con 35.000 pesetas de deudas y sin un centimo en las Arcas municipales, lleva 17 meses en el cargo y está al corriente en sus pagos. Dimos un paseo en el centro de la villa y tienen en proyecto un lavadero, el matadero y un Grupo Escolar por hallarse en pésimas condiciones las escuelas actuales, como pudimos observar durante nuestra visita por el pueblo además de una fuente pública y otros que tienen en estudio.

Fuimos presentados al señor Carrasco teniente Alcalde y devoto del arte de Talía, el cual nos ruega asistamos a una función que por la noche daba el cuadro de aficionados en honor de esta Revista, accedimos gustosos a tan galante diferencia.

La tarde transcurrió rápida en la amable compañía del Alcalde y simpático secretario que a pesar de estar molido del reciente vuelo nos hicieron objeto de múltiples atenciones.

Por la noche asistimos a la velada. El teatro ofrecía un brillante aspecto y no había una localidad vacía, abundando las caras bonitas.

La representación fué un verdadero triunfo, interrumpiéndose muchas veces por las merecidas aclamaciones y aplausos.

Integran el cuadro artístico las lindas señoritas Amalia Carrasco Mora, Filomena Gómez, Amalia Carrasco Montero, Rosita Alcaráz López y María Mejía y los señores don Angel Serna, don Pedro López, don J. José García Roselló y don Cristóbal Carrión.

Se distinguieron el señor Carrasco primer actor y Director, la señorita Filomena Gómez y don Angel Serrano que hicieron verdaderas creaciones de sus respectivos papeles, estando acertadísimo los demás en los suyos. Salimos muy satisfechos y agradecidos de tan simpática y culta fiesta.

A la mañana siguiente el intrépido *recorman* y secretario nos proporcionó un grato despertar y con él el secreto de su fuerza dándonos un dulce y confortable licor digno de dioses, para que pudiésemos resistir las fuertes impresiones de la emocionante lucha sostenida entre el latón y la mala carretera en un duelo a muerte.

Minaya

Es un pueblo simpático y tan conocido y admirado que nos creemos relevados de hacer su descripción. En p ena mancha es esencialmente manchego y posee todas las virtudes de esta noble e hidalga región.

Es su alcalde don José Herraiz Galindo desde la llegada del Directorio, hombre cultísimo y de reconocida competencia que antes desempeñara aquel Juzgado; tanto es así que a la menor dificultad, a la menor duda todos acuden a él en demanda del atinado consejo, de cultura y experiencia.

Su primer obra fué la edificación de un matadero en el que se invirtieron 6.000 pesetas con la venta de las láminas, proyectan la construcción de una casa cuartel para la Guardia civil teniendo en proyecto la construcción de un nuevo Grupo Escolar por ser insuficiente el actual, verdadero modelo digno de ser copiado, debido al desprendimiento y altruismo de los señores Ciller, que anticiparon la mayor parte de sus importe y pusieron toda su influencia en favor del proyecto, ejemplo que levanta el espíritu y hace dignos de respeto y merecidos elogios a tan altruistas señores.

Durante nuestra visita pudimos apreciar el nuevo acerado y encintado de las calles, y el arreglo de los caminos que dicen mucho en favor de la urbanización.

La Unión Patriótica, cada día más robustecida, cuenta con numerosos adeptos y en sus filas militan cuantos son y representan algo en aquella villa.

La administración municipal se descargó de los atrasos, estando al corriente y habiendo surtido al matadero de un nuevo y completo material de laboratorio así como instalado un servicio telefónico mejores todas que hablan muy alto en favor de la gestión de un hombre que puso toda su cultura, toda su experiencia y toda su alma, cuanto es y cuanto tiene en beneficio de su pueblo.

Hombres como don José Herraiz merecen la admiración y el aplauso de los hombres de buena voluntad.

Villalgordo del Júcar

Llegamos a la hermosa villa en un bello crepúsculo de la naciente primavera. El auto cruza el Júcar por la carretera que se asienta sobre la presa. Abajo el río desata sus iras en el maravilloso encaje de las blancas espumas; los chopos elevan sus

copas como agudas agujas de catedral gótica; el paisaje es majestuoso y su armoniosa eumitria, su serena belleza que doran los rayos del sol llena de placer el espíritu, mientras en los cristales del río refleja su imagen la recia silueta de la fábrica de papel.

Penetramos en la villa y por todas partes percibimos los vestigios de su florecimiento fabril y le dan ese aspecto y ambiente característicos de los pueblos modernos a pesar de sus tortuosas callejas y de las ornacinas de la parte vieja que nos traen a la memoria tiempos pretéritos de lancas caballescrescos y gestos de gallarda hidalguía.

Al apearnos del latón nos dirigimos a saludar al Acaide para ofrecerle nuestros respetos y exponerle el objeto de nuestra visita.

Don Juan Antonio Sahuquillo Pérez, es un hombre de mediana estatura, en su cara se retrata la simpatía y luce una perilla que le dá cierto aspecto militar, de palabra reposada, clara inteligencia, prudente y de una gran experiencia; quedamos muy satisfechos de su amabilidad y de la impresión que nos mereció en nuestra primera visita.

A la mañana siguiente acompañados de don Juan Antonio y el Secretario don Ramón Prado Sevilla, primer teniente alcalde de aquella villa y hombre de gran prestigio, que con su laboriosidad supo amasar una fortuna en América y el nuevo cruzado volvió a su patria chica, a compartir con sus convecinos el fruto de sus afares.

Desde allí nos dirigimos a la magnífica posesión de don Enrique Gosálvez. Recorrimos los extensos pinares, visitamos el grandioso edificio que ocupa la gran fábrica de papel y cruzando el puente levadizo que une esta con el hermoso jardín y el magnífico palacio visitamos estos. Nos salió al encuentro el administrador don Benjamín Asensio Panadero, segundo teniente Alcalde de aquel municipio que cortés y atento nos acompaña y enseña cuanto notable encierra la magnífica posesión.

El suntuoso palacio está amueblado con derroche de lujo, gusto y confort de verdadero mérito son el mobiliario del vestíbulo y el comedor en noble de puro estilo español así como las admirables y abundantes pinturas.

Al regreso seguimos admirando la maravilla del frondoso paisaje y nuestra charla recayó sobre los temas de interés de aquel Ayuntamiento.

Económicamente su situación es admirable. La Unión Patriótica cuenta con la mayoría del vecindario y verdadero arraigo. El somatén en formación suma nuevos afiliados habiendo sido nombrado cabo del mismo don Victoriano Arca Montilla, veterinario, que viene realizando una campaña brillante de higiene desde su puesto en el Laboratorio municipal.

Uno de los proyectos es la construcción de un nuevo camino de entrada a la villa desde la carretera por el mal estado del actual, así como la urbanización y el material de enseñanza para el nuevo y hermoso Grupo Escolar, contando con la ayuda del Gobierno y el amor y la brillante gestión del señor García de Leaniz en estas importantes cuestiones de cultura.

Al partir lo hacíamos con pena por alejarnos de tan bellos paisajes y de las horas gratas que allí pasamos, debidas a la amabilidad y atenciones de tan corteses y afables señores.